

• *Jesús muy debilitado físicamente*

1. Un hombre obligado a cargar la cruz de Jesús

Mientras Jesús era retirado del patio de Pilates, los oficiales romanos obligaron a un hombre que pasaba a ayudarlo a Jesús a cargar Su cruz¹. Era una costumbre romana hacer que el hombre que iba a ser crucificado cargara su propia cruz, pero Jesús en este momento evidentemente estaba tan débil físicamente que alguien más fue obligado a hacer el trabajo.

15:21

Así que conocemos a (1) **un hombre obligado a cargar una cruz**. Simón, el padre de Alejandro y Rufo, aparentemente era muy conocido por los lectores del Evangelio de Marcos. Como se entiende que Marcos fue producido en Roma, y como Romanos 16:13 menciona a Rufo en Roma y además menciona a su madre, parece que hay una referencia de una familia cristiana muy conocida que después vivió en Roma. Que a Simón lo estén forzando a ayudar a Jesús a cargar Su cruz es una buena ilustración de Marcos 8:34. Le pasó muy repentinamente. Estaba 'llegando del campo' cuando de repente los romanos lo agarraron y le ordenaron que cargara la cruz de Jesús. Nos puede ocurrir a nosotros que de repente ciertos eventos nos obliguen a llevar una carga que nunca nos imaginamos que tuviéramos que cargar. Jesús ha dicho anteriormente que la manera de seguirlo es cargando una cruz – esto significa aceptar voluntariamente las correcciones dolorosas que Dios pone sobre nosotros. El evento aquí es bastante literal – pero ilustra el punto que quiere hacer Jesús. Cargando la cruz para Jesús hizo que Simón fuera honrado por todo el mundo y que se hiciera famoso. El hecho de cargar la cruz le dio honor. No creo que le haya divertido en el momento pero le dio el alto privilegio de aliviarlo a Jesús de parte de su sufrimiento durante el tiempo de Su crucifixión.

2. Gran costo personal

• *Pena, vergüenza, ridiculización y desprecio*

Leemos también (2) acerca **del gran costo de la cruz para Jesús**. Lo llevaron a Gólgota ('Lugar de la calavera') fuera de la ciudad¹. A Jesús le ofrecieron vino mezclado con mirra para anestesiar sus sentidos² pero Jesús deseaba estar totalmente despierto en la cruz. No deseaba estar soportando los pecados del mundo mientras estaba dormido o drogado. Jesús pasó mucha pena y vergüenza. Le quitaron la ropa y echaron suertes para ver qué le tocaría a cada uno³. En la tercera hora (9 a.m.) fue crucificado⁴. Nuevamente la burla hacia Jesús como 'rey de los judíos' fue cierta sin que ellos lo supieran⁵. Jesús colgaba de la cruz acompañado por criminales⁶ y enfrentó extrema ridiculización y desprecio⁷.

15:22
15:23
15:24
15:25
15:26
15:27
15:28–32

3. El terrible clímax

Después llegamos a (3) **el clímax del sacrificio de Jesús**. Parece que todo lo que ha ocurrido hasta ahora es solamente la preparación para el momento culminante de la cruz, tres horas de oscuridad. La oscuridad representa total abandono. Era una señal del fin de la era del Antiguo testamento y el comienzo del nuevo pacto. Es uno de los temas del Antiguo testamento. En un día especial del Señor 'el sol será oscurecido'¹.

1 ver Amos 8:9; Isaías 13:10

El mismo universo frunció su ceño hacia Jesús, mientras el Padre lo abandona y lo deja de acompañar². Durante tres horas el sufrimiento fue intenso. Hay algo en la cruz que ni siquiera Jesús se esperaba. En este momento está haciendo una **pregunta**³. Sus palabras exactas son registradas en arameo. Marcos desea saber exactamente lo que dijo Jesús⁴. Algunos todavía se preguntaban si habría un milagro de último momento⁵ pero Jesús le entregó Su vida al Padre⁶.

15:33
15:34
15:34
15:35–36
15:37

4. Los resultados de la cruz

Luego llegamos a (4) **los resultados de la cruz**. Dos cosas ocurrieron inmediatamente. Se abrió el santuario del templo cuando La Cortina se rasgó de arriba abajo¹. Era la manera de Dios de decir que un nivel más alto de relación se abriría ahora al pueblo de Dios a través de la sangre de Su Hijo.

15:38

• *Se abrió el santuario del templo*

• *Un soldado llega a tener fe*

5. Testigos de la cruz

• *Las mujeres*

• *José de Arimatea*

• *La tumba*

• *Testigos de la sepultura*

Además, un soldado romano inmediatamente llegó a tener fe en Jesús como el Hijo de Dios¹. Fue un testimonio increíble. Antes de este tiempo, Dios había declarado que Jesús era Su Hijo² y los discípulos eventualmente habían llegado a ver lo mismo³, ¡pero este soldado gentil llega a ese lugar en un paso al ver a Jesús sobre la cruz! Es un gran aliento. La cruz era un instrumento de ejecución detestado y cruel. Fue una gran piedra de tropiezo en el camino de la fe hacia Jesús. ¿Cómo podía morir de tal manera el Hijo de Dios? Pero aunque muchos estaban ennegrecidos y no podían ver quien era Jesús, este soldado pagano tuvo fe instantánea. Es una señal del poder de la cruz. Cuando la cruz de Jesús es sostenida algunos llegarán a la fe a pesar de la vergüenza y la pena de la cruz.

Al final del capítulo, Marcos nos cuenta acerca de algunos de (5) **los testigos de la cruz**. Aunque todos los discípulos de Jesús lo abandonaron, las mujeres entre los discípulos de Jesús estaban observando lo que estaba pasando a cierta distancia ¹. Fueron testigos importantes porque iban a saber exactamente lo que pasó al cuerpo de Jesús. El relato de Marcos se está preparando para lo que va a suceder el domingo de Pascuas.

El jueves a la noche, José de Arimatea le pidió a Pilates el cuerpo de Jesús¹. Jesús tenía algunas personas que lo apoyaban en lugares sorprendentes. ¿Quién hubiera adivinado que habría un miembro prominente del Sanedrín que buscaba por fe la predicha venida del reino de Dios², y quien sería atraído por Dios a tenerle compasión a Jesús y a apoyarlo?

Pilates estaba sorprendido al enterarse que Jesús ya había muerto pero dio permiso para que bajaran el cuerpo de la cruz ¹. José se encargó de que sepultaran a Jesús y las mujeres que estaban entre los discípulos de Dios tomaron nota del lugar². Fue un incidente importante pues significaba que sabían exactamente cual era la tumba adonde fue sepultado Jesús. Cuando llegara el domingo de Pascuas, no podría existir ninguna confusión. Aquellos que están abiertos a Dios nunca podrían dudar el hecho de que Jesús resucitó de los muertos. De acuerdo al propósito de Dios, algunos de los amigos de Jesús fueron testigos del lugar adonde fue sepultado. Y un hombre rico y poderoso, un miembro del parlamento de Israel podría testificar que él había asistido personalmente a la sepultura de Jesús. Casi no podría existir un testimonio más grande al hecho que Jesús estaba muerto y sepultado antes de que resucitara.

1 15:39
2 Marcos 1:11; 9:7
3 8:29

1 15:40–41

1 15:42–43
2 15:43

1 15:44–45
2 15:46–47



slices.org.uk

Dr. Michael Eaton es altamente respetado a nivel internacional como teólogo, autor, predicador y maestro de la Biblia. Vive en Kenya adonde es uno de los líderes de la confraternidad "Chrisco Fellowship". Predicando a través de la Biblia es una serie de libros muy popular a nivel mundial. Michael Eaton presenta el mensaje teológico y práctico de la Biblia de una manera clara y realista para que los lectores lo puedan entender con facilidad. Algunos volúmenes están disponibles en español.

Estos capítulos especialmente formateados "Slices of Bread" producidos por Sovereign World Trust están disponibles en inglés y español

"Slices" en español

- Algunos libros de la serie han sido traducidos al español y están disponibles en el formato de "Slices".
- Se pueden bajar gratuitamente en: <http://www.slices.org.uk/SlicesinOtherLanguages.html>
- Nuevo material se agrega con regularidad

"Slices" en inglés

- "Slices" para las naciones – Disponibles para pastores y líderes de forma gratuita en aquellas partes del mundo donde los recursos de enseñanza bíblica son escasos y fuera de alcance
- "Slices" para todos – Una parte de la serie esta disponible de forma gratuita a cualquier persona en cualquier lugar
- "Slices" para patrocinadores – El mismo material que "Slices" para las naciones esta a disposición de los patrocinadores del programa de "Slices"
- <http://www.slices.org.uk>

Para mas información acerca de Predicando a través de la Biblia y "Slices" en español envíen un mensaje a marina@sovereignworldtrust.org.uk